

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 14 DE MAYO DE 1782.

Viena 13 de Abril.

LOs principales Conventos de esta Ciudad, la Casa de huérfanos, la Fábrica de porcelana ó loza de china, y el Palacio de Lichtenstein han sido prolixamente exâminados esta semana por Su Santidad, acompañándole casi siempre el Archiduque Maximiliano, el Nuncio Apostólico, y varios Obispos y Prelados.

El Conde Zichî Obispo de Raab, el Conde Príncipe Obispo de Breslau, y otras varias personas condecoradas han llegado sucesivamente aquí para ofrecer sus respetos al Padre de la Iglesia universal.

Berlin 15 de Abril.

EL Rey se ha transferido de Postdam al Palacio de *Sans-Souci* en donde acostumbra pasar parte del verano.

La enfermedad contagiosa que se padeció este invierno en Petersburgo se ha experimentado tambien en Riga y Konisberg, y ha llegado á esta Ciudad en la que se ha hecho tan general que no hay casa que no tenga algun enfermo, de forma que muchos dias no ha podido juntarse el Senado. Como sus síntomas y sus resultas son los mismos que en el contagio de Rusia, se atribuye igualmente que en aquel Imperio á la inconstancia del tiempo que de un calor excesivo para la estacion presente, pasa á un frio intenso.

Londres 23 de Abril.

Hoy mismo deben salir los buques de guerra que han de escoltar el comboy destinado á las Indias Occidentales; y como las tropas que van á la Jamayca están embarcadas desde el 19, es de creer que todos se aprovechen del primer viento favorable.

En el mismo dia 19 llegó á Portsmouth el Lord Howe con Mr. Gower su Capitan de bandera; y el 21 puso la insignia de man-

mando á bordo del *Victoria* de 100 cañones. Baxo sus órdenes deben reunirse hasta 19 navios á los quales se añadirán 13 de los que manda el Almirante Barrington, y con los 32 suponen algunos que se dirigirá Mr. Howe en derochura á Gibraltar. En quanto á Mr. Barrington le creen destinado á perseguir una esquadra de 8 navios de línea que, dicen, salió de Brest al mando de Mr. de la Motte Piquet; y añaden que acaba de llegar al Almirantazgo un expreso de Plimouth despachado por el Almirante Millbank con noticia de haber encontrado Barrington á la altura de Ouesant un comboy Frances del que apresó varias velas incluso un navio de línea, y que quedaba dando caza á las demas.

En un capítulo del Orden de la *Jarretiera* celebrado el 19 en Palacio fueron admitidos Caballeros el Obispo de Winchester, el Príncipe Guillermo Enrique hijo tercero del Rey, actualmente en América, el Duque de Richmond, el de Devonshire y el Conde de Shelburne.

La Ciudad de Bristol que con sus representaciones contribuyó á la mutacion del Ministerio ha dado á S. M., por medio de Mr. Cruger su Corregidor, las mas respetuosas gracias así por la eleccion de los nuevos Ministros, como por el partido que han tomado de concluir quanto antes la paz con América.

No se manifiesta todo el público tan satisfecho de la actual Administracion como lo parecen los de Bristol. Ya se oyen, y aun se léen, algunas quejas con motivo de haber salido del Texel varios comboyes poco escoltados, siendo así que en el año último no se atrevia á salir ni una vela de los puertos de Olanda. Los que intentan disculpar esta negligencia del Ministerio la atribuyen á miramientos políticos; esto es, por no exâsperar mas á aquellos Republicanos, á fin de que en vista de esta condescendencia convengan en admitir la suspension de hostilidades y tratar de paz: pues á no estar los Ministros íntimamente persuadidos ó casi seguros de que nuestros antiguos aliados vuelvan á unirse con nosotros, no es de creer que hubiesen malogrado una proporcion tan favorable para la Inglaterra como la de apresar alguno de dichos comboyes con las fragatas de su escolta. Pero como en los papeles de Olanda vemos los esfuerzos de los pueblos principales de la República para que se reconozca la independendencia de los Americanos y se ajuste asimismo el plan de operaciones militares con la Francia, es de recelar que los Olandeses se muestren ingratos á los beneficios que, segun nuestros políticos, les hacen los Ministros.

Con fecha del 14 escriben de las Sorlingas que en la Isla de Sta. Maria habia entrado el corsario *Swallow* conduciendo otro Frances nombrado el Prudente, de 18 cañones y 127 hombres de tripulacion, el qual se rindió al cabo de dos horas de combate despues de estar desarbolado, y hallarse con 4 muertos y 7 heridos; llevaba á bordo algunos prisioneros por rehenes de 2 presas á que habia dado libertad por 1500 guineas. El corsario apresador tuvo igual número de muertos y 5 heridos; perdió el trinquete, y el casco quedó casi inútil.

El empléo conocido baxo la denominacion de *Lord-Warden* de los Cinco-Puertos y Gobernador del Castillo de Douvres que tiene el Lord North, se le ha asegurado por toda su vida con una pension de 400 libras esterlinas.

El 5 del corriente llegó á esta Capital el Caballero Guillermo Draper Gobernador que fue de Menorca; y el 8 tuvo una conferencia con S. M. que deseaba enterarse por menor de algunas circunstancias del sitio del Fuerte de S. Felipe.

El Duque de Portland nuevo Virey de Irlanda llegó el 14 á Dublin, donde hizo su entrada con toda la ostentacion correspondiente á su dignidad.

El Gobierno ha tenido aviso de que la fragata de guerra *Sibila* que cruzaba á la altura de Jamayca ha sido apresada por un navio de línea Español que la conduxo á la Havana, de donde se le permitió al Capitan Ingles restituirse á Jamayca baxo palabra de no servir hasta ser cangeado.

Varios papeles públicos de esta Capital insertan el siguiente estado de las providencias ventajosas que han tomado los nuevos Ministros en menos de 20 dias.

„Han entablado una negociacion para concluir la desavenencia con los Americanos, y otra para una paz con la Olanda.
 „Han resuelto sosegar el descontento de la Irlanda, estableciendo claramente la constitucion de aquel Reyno. Han hecho un plan para restablecer la paz con la India formando nuevos enlaces con los Príncipes de aquellos paises, y atendiendo á la seguridad de nuestros establecimientos y dilatadas posesiones. Han verificado ya parte del antiguo proyecto para disminuir el influxo de la Corona en el Parlamento. Han restituido al servicio de la patria los grandes y valerosos Oficiales en quienes tiene confianza el Público. Han entablado negociaciones para ajustar alianzas en Europa con los amigos antiguos de la Gran Bretaña. Han acercado, por decirlo así, el Rey á su pueblo; y como se gobiernan por principios sólidos, han conseguido que el mismo Público
 „aprue-

„apruebe y se muestre agradecido á las medidas del Gobierno.
 „Finalmente han formado el plan de una campaña activa y ofen-
 „siva por el qual todas las fuerzas de este Reyno, unidas sobre
 „su propio elemento, obrarán, nó contra los amigos ó los vasa-
 „llos del Imperio Británico, sino contra sus enemigos antiguos,
 „perennes y naturales.“

Las cartas recibidas de **Charles-town** á principios de la se-
 mana pasada son del 20 de **Febrero** y aseguran que aunque reynaba
 en aquella Plaza la mayor tranquilidad, estaban con el sobresalto
 de que la atacasen los Americanos. El paquebot **Rubí** portador
 de estas noticias salió de **Nueva-Yorch** el 4 de **Marzo**, y por las
 cartas que trae de aquella Ciudad se ha sabido que su guarnicion
 se empleaba en fortificar toda la Isla, y en hacer los preparati-
 vos necesarios para resistir al **General Washington**, pues temian un
 asalto imprevisto de su parte. El comercio quedaba en la mayor
 decadencia, y casi toda comunicacion cortada. El ejército Ame-
 ricano que se componia de unos 11⁰⁰⁰ hombres campaba en las
Jerseys á 20 millas de **Nueva-Yorch**; pero no obstante esta pro-
 ximidad y la suavidad del invierno no habia habido el menor
 encuentro.

Recientemente se han presentado al **Secretario de Estado** los
Negociantes que comercian con **Nueva-Yorch** para saber si pen-
 saba el **Ministerio** conservar aquella plaza, y si dado caso que la
 evaquasen los **Ingleses** quedarian dueños de sus bienes, finalmen-
 te si podrian enviar allá con seguridad géneros y víveres. Reci-
 biólos el **Ministro** con mucha atencion, asegurándoles que cuida-
 ria el **Gobierno** con el mayor esmero de sus bienes y efectos;
 pero que les aconsejaba no enviasen géneros con destino á aque-
 lla Ciudad.

El **Capitan Rayner** que lo es de la embarcacion nombrada
Sara fue apresado por los **Americanos**; y habiendo obtenido su
 libertad por 350 guineas ha llegado á **Inglaterra**, y refiere que
 en los astilleros de los **Colonos** se están acabando de construir
 3 fragatas que montarán 32 cañones, una de ellas forrada en
 cobre.

Haya 23 de Abril.

LA Provincia de **Güeldres** que era la sola que no habia dado
 su consentimiento para que se admitiese á **Mr. Adams** en calidad
 de **Ministro** de los **Americanos** convino en ello el 17 del cor-
 riente; y en su consecuencia tomaron los **Estados Generales** el
 19 la siguiente resolucion.

„Habiéndose deliberado sobre las dos Memorias presentadas

„POR

„por Mr. Adams al Presidente de la Asamblea de SS. AA. PP. solicitando entregar sus credenciales en nombre de los Estados- Unidos de la América Septentrional , y pidiendo una respuesta categórica para comunicarla al Congreso , ha parecido conveniente „y se ha resuelto que Mr. Adams sea admitido y reconocido en „calidad de Enviado de dichos Estados- Unidos de la América „Septentrional cerca de SS. AA. PP.; y como tal se le admite „y reconoce por la presente.“

Mr. Boreel Presidente de la Junta de la Provincia de Olanda dió aviso de esta providencia á Mr. Adams para que le remitiese las credenciales del Congreso ó las presentase á la Junta ; y el 20 pasó el nuevo Enviado á entregarlas al mismo Presidente para que las hiciese presentes á SS. AA. PP. Este suceso ha causado la mayor satisfaccion en toda la República ; y dicen haber oispuesto informar de ello á los Americanos con la mayor prontitud.

De resultas de tan importante determinacion se entablarán quanto antes conferencias para formar un tratado entre ambas Repúblicas ; y parece que este partido , en el que han seguido SS. AA. PP. los deseos unánimes de todos los buenos Ciudadanos , acaba de desvanecer enteramente la esperanza de un ajuste parcial entre la Gran Bretaña y la Olanda , aunque aquella Nacion se habia lisongeadó de conseguirlo despues de habernos atacado con tanta temeridad como injusticia.

El 20 de este mes recibió el Statuder avisos de haber entrado el 15 en Ulia un barco Dinamarques procedente de Copenhague y destinado á Amsterdam, cuyo Capitan declaró que un comboy Ingles que navegaba al Báltico escoltado por una fragata y un cutter fue atacado por otra fragata y un senante Olandes que apresaron aquellos dos buques enemigos y varias embarcaciones mercantes. Esta especie se ha confirmado por declaracion del patron Swart que asegura que 2 horas antes de su salida de Terneuse en Noruega habian entrado allí 2 buques de guerra Olandeses conduciendo apresadas una fragata , 2 cutters y 11 embarcaciones pertenecientes á un comboy Ingles. Esperamos saber las circunstancias de tan feliz suceso , no dudando que sirva para aumentar el valor que manifiesta actualmente la Nacion , y del qual deben esperarse las mas favorables resultas en la campaña inmediata , cesando al fin las quejas y cargos á que ha dado lugar la lentitud en nuestras operaciones.

Paris 30 de Abril.

Lena de respeto la Academia Francesa por la memoria de Juan Racine célebre Poeta trágico, é informada secretamente por uno de

sus individuos, sin noticia de Madama Harriague nieta de aquel gran hombre, de que se hallaba esta con una numerosa familia y cortos medios para su subsistencia, dió cuenta de ello al Rey, Protector de dicho Cuerpo literario; y S. M. se dignó señalarla inmediatamente una pensión de 1200 libras.

La polacra Victoria que acaba de llegar de Sto. Domingo á Europa fue apresada por 2 fragatas Inglesas que, no pudiendo marinarla por la obscuridad de la noche y por estar el mar algo alborotado, obligaron al buque Frances á mantenerse á tiro de cañon, y á colocar un farol en su popa para no perderle de vista. Aprovechándose el Capitan apresado de la misma obscuridad mandó echar al agua su lancha, ponerla una especie de mastelero con un farol al tope, y dexándola en su lugar se alejó con gran presteza, de suerte que á la mañana siguiente ya no avistaba á los enemigos.

Se han renovado las antiguas disensiones de Ginebra habiendo llegado á tal punto que ha habido grandísimos desórdenes, y se temen aún mayores. Así lo manifiesta la siguiente carta escrita en aquella Ciudad á 17 del corriente, y recibida aquí.

Lo que acaba de suceder en este pueblo desvanecerá todas vuestras dudas, si aún las teneis sobre los verdaderos autores de los males que padece. El 18 de Marzo último los sugetos llamados *Representantes* hicieron una representacion al Consejo menor para que se diese cumplimiento al edicto sobre los naturales, hecho á 10 de Febrero de 1781, á cuya sazón estaban armados los Representantes, dueños de las puertas de la Ciudad, del cuerpo de guardia de la Casa de Ayuntamiento, y de otros varios puestos. Esta circunstancia anulaba dicho edicto, supuesto que el art. 18 del de 1738 (al qual los dos partidos opuestos se sujetaron igualmente) previene que *quando se junte el Consejo general ninguna guardia de la Ciudad podrá ocupar las puertas del templo, ni la plaza del Consistorio.* En consecuencia de esto carecía el Consejo menor de facultad para legitimar un edicto hecho contra lo que expresa la ley que ambos partidos reconocen por fundamental. Y aun quando hubiese querido este Consejo contra sus propios derechos, y menospreciando los del Consejo de los Docientos, conformarse con dicha representacion, no hubiera podido ejecutarlo en vista del aviso que recibió en el mes de Mayo de parte de los Cantones de Zurich y Berna, y posteriormente de S. M. Christianísima, de que miraban como ilegítimo el edicto de 10 de Febrero, y qualquiera requerimiento para su execucion como enteramente opuesto al Reglamento de 1738. En estas circunstancias no podia tomar otro partido el Consejo menor sobre la última representacion, que permanecer en su determinacion anterior de no hacer

un acto ilegal, exórtando al mismo tiempo á los Ciudadanos y vecindario á que considerasen los males y peligros á que exponian la patria. Con efecto así lo expresaron en la respuesta que dieron el 17 de Abril. Pero al dia siguiente los descontentos tomaron las armas, sorprendieron y atacaron las guardias de las puertas de la Ciudad, de las quales se hicieron dueños, encarcelando y custodiando ellos mismos á 25 de sus conciudadanos, llegando su arrojo á sacar de las salas del Consejo á los individuos de él á quienes habian resuelto arrestar. El dia 9 pidieron se disolviese el Gobierno, y el 10 lo disolvieron.... No hablo aquí de los horrores que se han cometido; pero el establecimiento que acaba de formarse de una comision ó Junta militar me causa justos temores de que podré en breve participar otros muchos así legales como ilegales, á no ser que la Potencia bienhechora á la que debe Ginebra su existencia, su libertad y riquezas nos conceda la proteccion que ofreció solemnemente por su carta de oficio del 28 de Setiembre del año pasado.

A los 83 años de edad falleció en Basilea el 17 de Marzo el Doctor Daniel Bernoulli individuo de las principales Academias de Europa, conocido en la República literaria así por famoso Médico como por celeberrimo Matemático.

Parma 18 de Abril.

EL 12 al anocheecer llegaron á esta Capital los Condes del Norte con los Duques nuestros Soberanos. Se apearon en Palacio, y de allí pasaron al teatro. Al dia siguiente hubo un espléndido banquete á que concurrieron los Ministros estrangeros y muchos individuos de la principal Nobleza, así nacionales como forasteros. Despues de exáminar, en compañía de SS. AA. RR. las principales curiosidades de esta Ciudad y de gozar de otras diversiones con que les obsequiaron, se pusieron todos en camino para Plasencia, á donde llegaron los quatro ilustres viajeros el 14; y habiendo visto la Ciudad prosiguieron su viage en la mañana siguiente, acompañándolos nuestros Soberanos hasta las fronteras.

El dia 16 de Marzo salió en posta de Florencia para Rusia el Principe de Witemberg hermano de la Condesa del Norte que tuvo noticia de haberle conferido la Emperatriz el Gobierno de Tonia y Livonia que vale de 16 á 20⁰⁰ rublos anuales ademas de muchos emolumentos. Este Principe podrá residir en Ie e burgo en donde le ha comprado S. M. Imp. un magnífico Palacio ricamente ahajado.

Buytrago de la Sierra 26 de Abril.

DOn Manuel Maderuela, que siendo Cirujano en la Villa de Cardoso inoculó 96 personas con tanta dicha que ninguna de ellas se malogró ni tuvo malas resultas, hizo en Marzo último

en el Lugar de Braojos jurisdiccion de esta Villa (de que es actual Cirujano) la inoculacion en 81 vecinos de todas clases y edades; y en el corriente Abril inoculó otros 70 en el de la Serna, saliendo con todos tan felizmente que la mayor parte no han guardado cama; y solo en el último de dichos pueblos se desgraciaron 2 criaturas á quienes contraviniendo á lo que tenia mandado les dieron vino, con lo qual las sofocaron. Es de advertir que en Braojos habia á la sazón epidemia de viruelas, y que de los que las tuvieron naturales fallecieron muchos.

Madrid 14 de Mayo.

EL Sabado de la semana anterior se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de Aranjuez en celebridad del feliz cumpleaños del Sr. Infante D. Gabriel.

El dia 22 de Febrero de este año falleció en la Ciudad de Orihuela, Reyno de Valencia, á los 51 años y 29 dias de edad el Excmo. Sr. D. Pablo de Melo y Portugal, la Rocha, Calderon y Chaves, Grande de España, Marques de Villesca y Rafal, Conde de Azumar, Señor de Barajas de Melo, Benferri y la Granja, Baron de la Puebla de Rocamora, Teniente Coronel agregado al Regimiento de Dragones del Rey; habiendo servido á S. M. así en este, como en el Real Cuerpo de Guardias Marinas, con mucho zelo y honor.

Sermon moral que en la solemne fiesta que, en virtud de Carta-Orden de S. M. comunicada en 10 de Diciembre de 1781, hicieron ambos Illmos. Cabildos de la Ciudad de Sevilla en accion de gracias por los beneficios recibidos de Dios, predicado en la Sta. Iglesia Patriarcal de dicha Ciudad, por el Dr. D. Manuel Maria Rodriguez y Romero Prebendado de dicha Sta. Iglesia; dado á luz por D. Felipe de Alcalá Racionero entero de la misma. Se hallará en Madrid en la Librería de D. Manuel Martin: en Valencia en la de D. Benito Monfort: en Cadiz en casa de D. Antonio Iglesias; y en Sevilla en la de D. Manuel Nicolas Vazquez y Compañía.

Los cinco Libros con el Apéndice de las Fábulas de Fedro Liberto de Augusto en Latin y en Castellano, con la nueva version mas adaptada á los niños: por D. Joachín Móles Presbítero. Se hallarán en casa de D. Juan Blanques calle de las Carretas num. 2: su precio en pergamino 2 rs. y en papel 12 quartos.

Retrato del muy Ilustre Sr. D. Fr. Benito Gerónimo Feijóo. Se hallará en la Librería de Castillo frente de las gradas de S. Felipe, y en el puesto de Manuel del Cerro calle de Alcalá junto á las Calatravas.

En la Imprenta Real calle de las Carretas.